
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港律師會前
會長、「新界關注大聯盟」發言人何君堯昨日
接受電台節目訪問時表示，「港獨」言論在違
法「佔領」行動的背景下，變得較為敏感，倘
再以姑息的手法處理「港獨」言論，香港將來
或需承擔更嚴重的政治後果，故歡迎律政司司
長袁國強走出來就「港獨」議題表明立場，否
則會予人縱容的感覺，「因為你再不做事就是
縱容，之後再做，別人就會覺得你無說服
力。」

首要考慮國家安全 言論自由有界線
何君堯強調，世界上任何一個地方的首要考慮

都是國家安全。香港雖有言論自由，但也有其界
線及限度，倘「港獨」言論或有煽動叛逆、叛
亂，必須小心處理，「香港基本法第一條及序言
已清楚說明，香港是中國不可分割的一部分，如
果你是學術討論沒問題，但如果你有一個壞的思
維，想煽動一個情緒而令到社會不安寧，這是非
常危險的。」
他又談到與年輕人相處問題。何君堯表示，自

己生活上有很多機會與年輕人接觸溝通，例如公
司內、家中子侄等，與他們溝通沒有問題，但倘
說到社會大事如違法「佔領」、「港獨」等，年
輕人與他的看法就不同。
何君堯強調，「自主獨立不是上茶樓點菜般簡

單，想吃什麼點什麼。」年輕人有熱情，但未能
完全入世、經驗尚淺，故有時深入討論也是好
事，可了解大家觀點不同是有「思想盲區」、
「誤區」，「以為這樣理解是理所當然，但其實
未必。」
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區諾軒拿獎狀「贈慶」鄭松泰黑面

周浩鼎信2047後 港續實行「一國兩制」
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）香港基本法第五條提到，香港
「保持原有的資本主義制度和生活方式，五十年不變」。昨日有
論壇討論到香港於回歸50年、即2047年後「何去何從」，民建
聯副主席周浩鼎、香港律師會前會長何君堯、自由黨青年團主席
李梓敬都明言，香港應維持在「一國」之內，前兩者更希望香港
以本身優勢貢獻國家發展。民主黨南區區議員區諾軒雖稱實行
「一國兩制」是好事，但聲言「一國兩制」正受「威脅」。
周浩鼎昨日表示，希望香港在2047年後繼續實行「一國兩
制」，認為法律及政治制度可以改變，但核心制度應維持下
去，強調要對「一國兩制」要有信心，維持不變對國家及香港
都是最好。他指出，西方視香港為進入內地的橋樑，只要扮演
好這個角色，未來還有很多開拓空間，而有些人雖然覺得內地
經濟已發展至「不需要香港」，但香港仍然發揮重要作用。

何君堯：港對內地發展力量不可低估
何君堯則指，內地在過去30多年以香港模式發展經濟，追趕
世界列強，至今已全面進入小康，香港到了2047年時，在經濟
方面是帶領內地還是被內地帶領，仍是未知之數，但香港應爭
取內地「香港化」，學習香港的進步思維，香港對於內地發展
的力量不可低估。

李梓敬：「一國兩制」對港最有利
李梓敬說，希望港人在2047年後，維持「一國兩制」下的生

活方式，認為「本土」並不等於「港獨」，而內地與香港的矛
盾主要基於人民利益，與內地政府的關係較少，當雙方的利益
出現矛盾時，身份認同問題就會出現。他指，在「一國兩
制」、「一國一制」及「港獨」這3個選項中，「一國兩制」對
香港最有利。
區諾軒稱，實行「一國兩制」是好事，起碼能保留香港特
色，但聲言「北風」（指內地干預）吹得越來越強，「一國兩
制」未到2047年「已受很大威脅」。他又針對同場的「熱血公
民」成員鄭松泰，質疑香港有何條件「制憲」、「獨立」，是
否可以不理會內地的看法，香港又能否處理軍事及外交等範
疇。被追問到香港於2047年後的理想出路，他謂繼續「一國兩
制」是好的，但應擴大自治範圍如人口政策。
鄭松泰聲言，「港獨」是香港「唯一方向」，希望香港在
2047年已爭取到「獨立」，港人有權決定自己的未來，更在論
壇上不斷為「全民制憲」賣廣告，狂言「熱狗」進入立法會並
非只是「打（特首）梁振英」，「打兩年」後就會辭職啟動
「制憲公投」。至於「青年新政」就繼續「騎牆」，召集人梁
頌恆聲稱，「一國兩制」需要改變，「所有捍衛到『香港民
族』嘅選擇都係一種選擇。」

「熱血公民」一向鼓吹別人「勇武抗
爭」，但在衝突現場卻難見其核心成員
踪影，鄭松泰昨日更獲贈「維和嘉許
狀」，頒獎的正是被一眾「熱狗」揶揄
「和理非非」的民主黨中人。區諾軒解
釋自己不支持暴力抗爭時，燒到鄭松泰
身上，稱鄭最近支持非暴力抗爭，因有
網民日前到機場示威時，看見鄭舉高雙
手叫人「停手」，網民向鄭稱「你咪非
暴力囉」，鄭即時黑面。

區諾軒說罷，隨即拿出獎狀向鄭松泰
「贈慶」。獎狀以「北京大學博士」稱呼
鄭，「讚揚」鄭於在機場帶領群眾出席
「和平、理性、非暴力」集會時，「守護
抗爭者，義務充當現場糾察，呼籲群眾
『唔好郁手』，維持秩序，阻止暴力衝擊
發生，保障集會人士安全，彰顯非暴力抗
爭精神，居功至偉，特頒此狀，以茲表
揚」。獎狀兩邊更抵死地寫着「包容大
愛」、「導正本土」。 ■記者 陳庭佳
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「珍惜」籲停酷刑聲請 促遣返「假難民」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「假難民」禍港問題

已引起社會廣泛關注，「珍惜群組」昨日在政府總部外
請願時表示，「假難民」問題花費特區政府大量公帑，
加重香港市民的負擔，更危害香港社會治安。他們要求
有關當局應停止酷刑聲請，立即遣返「假難民」，以確
保特區政府公帑可以用得其所，保障港人的利益。
「珍惜群組」10多名成員昨日手持「立即解除公
約 送走『假難民』」、「停止酷刑聲請」等標語橫
額，到政府總部外請願，指「假難民」問題日漸嚴
重，要求特區政府盡速處理此問題，勿讓公帑浪費，
及確保香港治安安全。

「珍惜群組」召集人李璧而批評，「假難民」令特
區政府公帑花費龐大，更危害香港社會治安，但反對
派「政棍」卻從未走出來反對酷刑聲請，要求送走負
擔沉重的「假難民」，「假難民令公帑花費龐大！以
訴訟費蠶食大量公帑！很奇怪，有些『政棍』這邊要
政府派錢，要全民分錢。又說貧窮人多，不要『大白
象』工程。但這邊又有『佔中』拍檔『政棍』維護
『假難民』，為他們爭取留下，爭取福利。」她強
調，特區政府應嚴肅處理此問題，立即遣返「假難
民」，不要再增加重港人負擔、慷港人之慨，保障港
人的利益。

■■「「珍惜群組珍惜群組」」請願請願，，要求當局停止酷刑聲請要求當局停止酷刑聲請，，立立
即遣返即遣返「「假難民假難民」。」。

想識「真分離分子」達賴
黃台仰申印簽證被拒

11次點人數「人力」搞「流」立會
曾鈺成批佔用辯論時間 指不會「加會」

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）立法會連續第二周「流

會」。在昨日繼續審議撥款條

例的議員修正案時，激進反對

派「人民力量」要求點算出席

人數達11次。在昨晚7時半、

距休會不到半小時的點算人數

時，在席人數為33人，在尚欠

兩人始有足夠法定人數的情況

下「流會」，會議須於下周三

再續。立法會主席曾鈺成感到

遺憾，並指自己給予議員充分

時間辯論議員修訂案，但有人

選擇以點算出席人數的方式表

達意見，他認為沒有理由及必

要霸佔其他會議時間，故不會

「加會」。
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缺席議員名單
反對派：19人

■民主黨（4人）：何俊仁、涂謹申、單仲偕、胡志偉

■公民黨（5人）：梁家傑、陳家洛、毛孟靜、
郭榮鏗、楊岳橋

■工黨（2人）：李卓人、張超雄

■人民力量（1人）：陳偉業

■社民連（1人）：梁國雄

■新同盟（1人）：范國威

■民協（1人）：馮檢基

■街工（1人）：梁耀忠

■公共專業聯盟（1人）：梁繼昌

■其他（2人）：黃毓民、李國麟

建制派：18人

■自由黨（4人）：田北俊、張宇人、方剛、鍾國斌

■經民聯（4人）：劉皇發、石禮謙、張華峰、盧偉國

■民建聯（3人）：陳克勤、陳恒鑌、黃定光

■工聯會（1人）：鄧家彪

■其他（6人）：馬逢國、廖長江、謝偉銓、謝偉俊、
林大輝、梁家騮

資料來源：立法會秘書處 製表：記者 鄭治祖

立法會昨日進入2016年撥款條例草案第三節合併
辯論。曾鈺成在會議一開始時指出，考慮到本

屆立法會餘下任期仍要處理不少事務，必須善用時
間，故已對每一項辯論都作出合理的時間分配，惟
有議員繼續用點人數的方法去耗用時間，前日會議
多名議員要求點人數，連同等候議員返回會議廳，
一共消耗了4小時15分鐘，已損失最少17人次的發
言時間。

建制議員「坐定定」阻「三丑」奸計
不過，「人民力量」議員陳志全、社民連議員

「長毛」梁國雄等就繼續要求點算出席人數。由於
第三節的合併辯論涉及多項民生議題，加上陳志
全及「長毛」等提出的修訂內容極不合理，包括
削減預算案中紀律部隊，包括消防處的開支預算
等，令大多數建制派議員都「坐定定」踴躍發言
反駁，令「立法會三丑」試圖製造「流會」的奸
計未能逞。
到昨晚尚餘半小時就休會，明天待續時，陳志全

趁多名建制派議員出外晚膳時突襲，提出點算人
數。在15分鐘的傳召鐘聲過後，由於大部分反對派
議員缺席，令會議廳只有33人在席，曾鈺成唯有宣
佈「流會」。原定安排今日上午的會議將取消，須
延至下周三才恢復會議繼續審議。
在「流會」後，曾鈺成表示對連續兩周「流會」

感到遺憾。他批評，過去兩天，有議員將相當大比
例的時間花在要求點算人數上，昨日就浪費了兩個
半小時，「好難理解不斷點人議員嘅用意，用不斷
打斷會議嘅方式，唔知想表達咩意見。」
由於他已安排了充裕的時間，議員只需充分利

用，就會有足夠的辯論時間，倘要「補償時間」，
只會有人不斷再要求點算人數，佔用其他委員會的
時間，故他決定不會「加會」，及如期於下月11日
大會表決。被問及是否因為他設下「死線」，令建
制派議員「不願再留守」時，曾鈺成就反駁，「流
會」時在席的建制議員數目較反對派議員多。

譚耀宗批反對派漠視民意製鬧劇
民建聯議員譚耀宗在「流會」後批評，反對派議

員漠視民意，依然故我，不斷點算出席人數，刻意
製造「流會」鬧劇，他對此感到遺憾，又點名批評
陳志全「必須負上所有的責任」。
譚耀宗解釋，陳志全昨日全日不斷要求點算出席

人數，更故意選擇在午飯及晚飯時間提出，是蓄意
趁議員一時鬆懈，未能趕及返回會議廳以製造「流
會」。他又指，第四節合併辯論環節尚有11小時，
「佢（陳志全）冇咁多嘢講，唯有通過點人數製造
流會，來燃燒會議時間。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）因參與旺角暴亂而被控
暴動罪的「本土民主前線」召集人黃台仰，早前稱將赴印
度出席「藏獨」領袖達賴喇嘛活動，又聲言「想識吓啲真
分離分子」，但他日前自爆申請印度簽證被拒，將很大可
能不能出席，未能如願「大開眼界」。
黃台仰及「本土民主前線」發言人梁天琦早前獲邀到印

度達賴喇嘛寓所，出席有多名「藏獨」、「台獨」及「疆
獨」鼓吹者參與的「第11屆族群青年領袖研習營」，又稱
自己將擔任「講者」探討香港人權狀況、政治前途和民族
問題。據悉，達賴屆時也會出席。

梁天琦辦妥簽證如期赴印
黃台仰雖然已獲法庭批准離港赴會，但他日前接受網媒

「本土新聞」訪問時聲稱，申請印度簽證時出現阻滯，會
晤達賴願望很有機會觸礁，「係，（申請）簽證被拒。嘗
試搵代辦公司，畀晒錢，今日又覆我，他們向印度政府查
詢後，（話）我個case他們做不到，叫我申請regular visa
（普通簽證）。但regular visa需要有passport（護照）正
本，但正本又喺法庭度。現在已經趕唔到整 visa（簽
證），好大機會去唔到。」
被問到是涉及行政問題，還是政治因素時，黃台仰稱相
信與政治無關：「我諗唔關政治事，因為我上網睇咗好多
不同國家的人申請印度visa，好多人都試過無原因reject
（拒絕）。」不過，他又補充稱，梁天琦已成功申請簽
證，將會如期前往印度出席活動。

■曾鈺成認為
沒有理由及必
要霸佔其他會
議時間，故不
會「加會」。
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反對派倡削消防開支 EQ批扮無私真虛偽
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）激進反對派越玩

越過分。除了在會議期間不斷點算人數製造「流
會」外，「人民力量」議員陳志全、社民連議員
「長毛」梁國雄及工黨議員更提出要削減消防處開
支。
民建聯議員葛珮帆在發言時狠批，反對派要求削
減紀律部隊開支，完全是「自私扮無私，無聊扮偉

大，真正虛偽」。

周浩鼎責「拿港人性命開玩笑」
民建聯副主席周浩鼎昨日也在其facebook批評，

「陳志全、梁國雄及李卓人提出削減消防處開支，
當中陳志全要求削減全部開支，冇睇錯冇打錯，是
全部。消防處救急扶危，講緊人命，你們竟敢拿香

港人的性命開玩笑，豈有此理。」
工聯會議員王國興就改編近期的「神曲」

《Side Angle Side》諷刺拉布議員。他笑言自己
「五音不全」，故在會上只讀出歌詞「拉布嘥拉
布，嘥嘥嘥，嘥拉布嘥，拉布拉布嘥」，批評反
對派議員拉布令很多弱勢社群將無法及時得到預
算案的援助。


